



# 学校だより

児童数 1年生 67人 2年生62人 3年生60人 4年生64人 5年生65人 6年生60人 ひまわり11人 計389人

## 令和5年度 学校評価アンケート 集計結果

日頃より本校の教育活動にご理解、ご協力をいただき誠にありがとうございます。2学期末に実施いたしました学校評価アンケートの集計が終わりました。今回はその概要をお知らせいたします。今年度は昨年度と違い、新型コロナウイルス感染症の5類移行に伴い、徐々に授業参観や学校公開などを行い、学校を知っていただく機会も増えたのではないかと考えます。その結果、全体を通して多くの項目で9割前後の肯定的なご回答をいただきました。結果をふまえ、課題となる点につきましては校内で情報共有および来年度に向けて改善を進めていきたいと考えております。今後とも本校教育の推進にご理解とご支援をいただきますようお願いいたします。

<保護者アンケート結果【家庭数】> A=とてもそう思う B=概ねそう思う C=あまりそう思わない D=そう思わない

保護者アンケート結果		A	B	C	D
質問1	学校は、保護者・地域の願いに応えるよう努力している。	38.1%	58.4%	3.5%	0.0%
質問2	学校は、教育活動の様子を保護者や地域に積極的に公開し、情報を発信している。	46.7%	48.5%	4.8%	0.0%
質問3	学校は、子供たちの健康や安全に配慮している。	46.9%	50.0%	2.7%	0.0%
質問4	学校は、いじめなどの実態を見逃さず、人権を尊重するよう指導している。	31.2%	61.9%	6.0%	0.9%
質問5	学校は、生徒指導上の問題に対して適切に指導している。	32.9%	59.6%	7.6%	0.0%
質問6	学校は、子供たちに分かりやすく、楽しい授業を行っている。	36.9%	56.9%	5.8%	0.4%
質問7	学校は、児童理解に努め適切に相談に応じたりしている。	41.1%	54.5%	4.5%	0.0%
質問8	学校は、子供たちの努力や成長を適切に評価している。	37.2%	58.8%	4.0%	0.0%
質問9	学校は、道徳教育に努め、「善悪の判断」「責任」「思いやり」「感謝」「礼儀」「勇気」などの心を育てている。	37.7%	58.7%	3.6%	0.0%
質問10	学校は、「知」「徳」「体」のバランスの取れた教育を行っている。	33.8%	62.2%	3.1%	0.9%
質問11	お子さんは、楽しく学校に通っている。	56.8%	37.0%	5.7%	0.4%
質問12	お子さんは、学級が楽しく、友達と仲良く過ごしていると言っている。	54.0%	40.3%	4.9%	0.9%
質問13	お子さんは、あいさつや返事がしっかりできる。	29.1%	60.8%	10.1%	0.0%
質問14	お子さんは、場に応じて適切な言葉づかいができる。	25.2%	62.8%	10.6%	1.3%
質問15	お子さんは、家庭学習（宿題や自主学習）に意欲的に取り組んでいる。	27.9%	46.5%	21.7%	4.0%
質問16	お子さんは、約束やきまりを守ろうとしている。	29.8%	64.0%	5.3%	0.9%
質問17	保護者は、学校（担任等）とのコミュニケーションを取り、お子さまの情報を共有している。	26.0%	65.6%	8.4%	0.0%

### 【保護者の方からいただいたご意見について】（一部抜粋）



Q. 2学期に行事が集中し過ぎているようです。特に11月は行事が多すぎて仕事の日程調整が大変でした。できればもう少し分散してほしいです。

A. 保護者の皆様の、東小教育活動へのご協力にはとても感謝しております。学校の公開行事に対する保護者の方々の意識の高さが今の東小の宝です。当初コロナの影響を想定した行事計画を立てていたため、5類移行への対応が遅くなり、偏った時期に公開行事が集中したことは事実です。今後は保護者の方々の負担も考慮に入れながら公開行事を計画してまいります。



Q. 持久走大会が今年で最後と聞きました。子供も毎年楽しみにしていたのでとても残念です。何故なくなるのかちゃんと説明してほしいです。

A. 学習指導要領(高学年:体づくり運動「動きを持続する能力を高める運動」)では、「無理のない速さで5~6分程度の持久走」「自分のペースで無理のない速さ走る」とあります。大会扱いにすると各学年で想定されている時間を大幅に超えてしまうことに加えて「他者との競争」「順位のため」という思いが優先されることがあったため、他の市内の小学校同様、体育の授業時間内での〇分間走(低学年2~3分 中学年3~4分)としての実施に変更させていただきました。



☆貴重なご意見ありがとうございました。紙面の関係上、説明が必要な意見のみ掲載いたしました。これらの他に校内音楽会、学校公開の開催などを好意的に受け止めていただくご意見や、学校や担任への温かい励ましのコメント、感謝のお言葉等を多くいただきました。本当にありがとうございます。いただいたご意見や励ましをもとに、よりよい東小学校を創っていきけるよう、今後も教職員一丸となって頑張っております。

### < 1・2年生アンケート結果 >

アンケート質問事項		はい	いいえ
1	学校は、楽しいですか	97.3%	2.7%
2	友だちとなかよくしていますか。	98.2%	1.8%
3	べんきょうは、わかりやすく楽しいですか。	92.8%	7.2%
4	べんきょうでわからないことがあった時、先生はわかるまで教えてくれますか。	88.5%	11.5%
5	こまっていることについて、先生にお話しをすることができていますか。	84.1%	15.9%
6	じゅぎょうでしっかり学び、わからないことやできなかったことが、わかるようになったり、できるようになったりしましたか。	92.8%	7.2%
7	学校でがんばったから、「わかるようになった」「できるようになった」ということがありますか。	91.9%	8.1%
8	気持ちよく、明るく元気なあいさつやへんじができますか。	94.6%	5.4%
9	「がくしゅうようぐ」や「しゅくだい」のわすれものをしていませんか。	76.6%	23.4%
10	学校のものやクラスのを、だいに使っていますか。	98.2%	1.8%
11	ともだちのきもちを考えて、こうどうできていますか。	91.0%	9.0%
12	学校のきまりや先生とのやくそくをまもって、かつどうしていますか。	94.6%	5.4%

### < 3～6年生アンケート結果 >

アンケート質問事項		はい	いいえ
1	学校は、楽しいですか	94.0%	6.0%
2	あなたの学級は、楽しいですか。	97.0%	3.0%
3	あなたには、話をしたり、相談をしたりできる先生や友達はいますか。	97.5%	2.5%
4	授業はわかりやすく楽しいですか。	96.5%	3.5%
5	先生は、分かるまで勉強をおしえてくれますか。	98.0%	2.0%
6	先生は、こまっていることについて取り上げてくれますか。	98.0%	2.0%
7	先生は、努力をしたことを認めてくれたり、ほめてくれたりしますか。	98.0%	2.0%
8	あなたは、気持ちよくしっかりとあいさつできますか。	88.5%	11.5%
9	あなたは、言葉づかいに気を付けていますか。	87.5%	12.5%
10	あなたには、仲良しの友達がいいますか。	100.0%	0.0%
11	あなたは、おしゃべりをせずにそうじをしていますか。	76.5%	23.5%
12	あなたは、宿題などの家庭学習に、しっかり取り組んでいますか。	96.0%	4.0%
13	学級は、難しいことでも、ちょうせんしていこうとするクラスですか。	90.4%	9.6%
14	学級は、教え合いはげまし合いながら学習するクラスですか。	96.5%	3.5%
15	学級は、友達の良いところを見つけ、認め合えるクラスですか。	96.4%	3.6%

## 1 保護者アンケート結果より（昨年度と比べ変化が大きかったもののみ掲載しております。）

- 質問1「学校は…願いに応えるよう努力している。」の項目では、「Cあまりそう思わないD思わない」が昨年度より1.8%低くなりました。また「D」の回答は0%となり、努力の成果が表れています。
- 質問2「教育活動の公開・情報発信」の項目では、「Aとてもそう思う」の回答が昨年度より15.8%上昇しました。コロナの影響が少なくなり、学校公開・授業公開ができたことが、よい結果につながっていると思われます。
- 質問7「児童理解」の項目では、「Aとてもそう思う」の回答が昨年度より11.4%上昇しました。今後も児童の様子をよく見ると共に、子供が発する言葉を注意深く聞きながら、子供と共に歩む教育を推進してまいります。
- 質問13「お子さんは、あいさつや返事がしっかりできる。」の項目では「Cあまりそう思わないD思わない」が昨年に比べ3.8%減少しました。学校だけでなくご家庭での声掛けも影響していると思われます。ありがとうございます。
- 質問15「家庭学習に意欲的に取り組んでいる」の項目では、「Cあまりそう思わないD思わない」が昨年度より、10.1%も減少しています。引き続き家庭学習に、意欲的に取り組めるよう指導を続けてまいります。

昨年度(令和4年度)の学校評価の結果をご覧になりたい方は東小学校 HP[学校評価]に掲載してあります。

## 2 児童アンケート結果より

- 1・2年生、3～6年生とも、ほとんどの項目において肯定的な回答となっています。高学年の「仲良しの友達がいいますか。」の設問では「いる」と回答した児童が100%となりました。ですが、低学年では「忘れ物」高学年では「無言清掃」に課題があることも分かります。今後も課題を改善し、良好な結果が継続できるよう努力いたします。